

Mundaca revela que Unesco iba a declarar "en riesgo" a Valparaíso

El gobernador regional, Rodrigo Mundaca, expuso en el marco del Seminario "Chile y los Océanos" una conversación que tuvo con el subdirector general de Cultura de la Unesco, el chileno Ernesto Ottone, hace pocos meses.

Según reveló, el Sitio del Patrimonio Mundial de Valparaíso peligró.

"Me tocó estar en el Foro Mundial del Océano en Niza

(...) y ya en el penúltimo día, estuvimos en la Unesco. Íbamos con dos propósitos: hablar de las reservas de la biósfera (...) y del Sitio del Patrimonio Mundial, de la importancia que tiene para el país y para nuestra región conservar, mantener y preservar el sitio", contextualizó.

"En esa reunión, nos encontramos con Ernesto

Ottone (exministro de Cultura de nuestro país) antes del último informe -que se hizo público hace poco sobre el Sitio del Patrimonio- donde la Unesco había tomado una decisión que, a nuestro juicio, era bastante arbitraria, y era decretar el Sitio, comillas o con la derivada, en riesgo", agregó.

En ese sentido, "el argumento que nos daba la

Unesco era que eso iba a poder gatillar inversiones público-privada (...) y, a nuestro juicio y el criterio que entregamos, era que nos parecía bastante impropio que se declarara en riesgo sin hablar con las autoridades nacionales, regionales y locales, con los gobiernos subnacionales, porque en la práctica, desde el punto de vista político, era lesivo... el in-



UNO NOTICIAS (ARCHIVO).

forme reciente vuelve a ratificar la condición de Sitio del Patrimonio Mundial".

Sobre estas declaraciones, Macarena Carroza, di-

rectora de la Corporación de Administración del Sitio Patrimonio Mundial de Valparaíso, manifestó que "no hemos tenido ninguna conversación referente a que el Sitio pase a la lista 'en peligro', dado que ellos (Unesco) hicieron una misión técnica en noviembre del 2022, donde vieron si el valor universal seguía íntegro y auténtico y eso sigue así, a pesar de los deterioros".

Y recordó: "El borrador de decisión de la Unesco, que fue ratificado en la 47ª Asamblea, está publicado desde el primero de junio de este año".